
Ata da Sessão Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Campinas, realizada aos dez dias do mês de março de 2015 às 
quinze horas e vinte minutos, em sua sede sito à Rua Ferreira Penteado, nº 
1.331- centro. Estiveram presentes os Conselheiros Titulares representantes 
do Poder Público: Maria José Geremias, Walter Rhis de Jesus e Eliane Márcia 
Martins Tortello e os suplentes: Marcelo Reginaldo Rodrigues de Lima  e Maria 
Aparecida  Giani  Oliva  Modenesi  Barbosa.  Titulares  representantes  da 
Sociedade Civil: Cláudio Roberto Raizaro, Dettloff von Simson Junior e Joana 
Ivete dos Santos Campoy,  Suplentes:  Maria Madalena Melomi de Oliveira e 
Simone Rita Zanelato.  Estiveram presentes  os convidados  Vera Regina de 
Almeida  e  Genésio  William Mazolini  (DOAS –  CSPSEAC),  Maria  A.C.Pacheco 
(CEESD), Adriana Postal (Embaixadores da Prevenção), Margarete M.A. Worf 
(Patrulheiros), Luiz Flávio B.M, Regiane Silva Lopes, Cláudia Maria Souza Xavier 
e Conceição Rosângela (alunos de Serv.Social da UNIP) e Airton Pereira Junior 
(Conselho  Tutelar  N/NO).  Justificativa   de  ausência: apresentaram 
justificativas  os  seguintes  conselheiros  Renata  Ferreira  Baronti,  Marcos  de 
Figueiredo  Ebert,  Ana  Lúcia  da  Silva  Batista  e  Lilian  Oliveira  Rodrigues.   A 
presidente Maria José iniciou a reunião saudando os presentes. 1 – Aprovação 
da ata de fevereiro/2015: Walter Rhis pediu para constar em ata que a sua 
ausência e da conselheira Maria Rita de Cássia Bueno Martins. Eles estavam em 
outra sala realizando a escolha dos desenhos e frases para a X Conferência. A 
ata foi aprovada por 10 votos.  2 – Solicitação de concessão definitiva de 
registro da entidade “Embaixadores da Prevenção” - Concedido o registro 
definitivo  à  instituição  por  11  votos.  3  –  Reserva  de  recursos  para  as 
Comissões do CMDCA.  Os coordenadores presentes de Comissões fizeram 
suas explicações, justificativas e valores da reserva solicitada, conforme segue: 
Comissão  Jovem  Aprendiz  –  solicita  $  20.000,00  (Vinte  Mil  Reais)  para 
realização de um seminário. Comissão de Finanças – solicitou $ 100.000,00 
para  realizar  campanha de  divulgação  das  ações  do  CMDCA e  incentivo  ás 
destinações do Imposto de Renda 1% e 6% ( esta verba foi destinada pela 
Fundação Itaú Social,  para esta finalidade). Comissão de Abrigos solicitou $ 
513.702,00 (quinhentos e treze mil, setecentos e dois reais), para as seguintes 
ações: Implantação do Programa Guarda Subsidiada (valor anual $ 182.400,00; 
valor semestral: $ 91.200,00; a ser financiado pelo CMDC até 2016, período 
necessário  para  avaliar  resultados  e  se  positivos,  criar  lei  municipal  para 
posterior  inclusão  no  orçamento  público  em  2017.  Reordenamento  do 
Acolhimento  Institucional:  qualificação  da  Casa  Lar  Veneranda,  que  acolhe 
adolescentes grávidas e/ou com filhos: $ 50.000,00; qualificação de duas Casas 
Lares da Cidade dos Meninos $ 50.000,00 a serem incorporados no orçamento 
público em 2016; reserva para implantação de mais uma Casa Lar ainda sem 
parceiro definido: $ 251.000,00; continuidade do atendimento de arte terapia 
para  70  crianças  e  adolescentes:  $  65.000,00;  reserva  para  supervisão 
institucional em todos os serviços de acolhimento: $ 72.000,00; formação para 
50 educadores $ 20.000,00; divulgação do acolhimento familiar: $ 20.000,00; 
divulgação do apadrinhamento afetivo: $ 5.000,00; supervisão/assessoria para 
os  coordenadores  dos  serviços  de  acolhimento:  $  15.000,00.  Comissão  de 
Proteção  Básica  -  $  60.000,00  para  formação  dos  profissionais  da  rede. 
Comissão  de  Medidas  Socioeducativas  –  qualificação  de  dois  serviços 
executores  de  MSE,  através de  supervisão  pedagógica:  $  36.000,00;  Dupla 
psicossocial  a  ser  contratada  pelo  COMEC,  para  implantar  atendimento  a 
adolescentes  autores  de  ato  infracional,  na  Cidade  Judiciária:  $  70.000,00; 
material  de  divulgação:  $10.000,00;  realização  de  seminário  com  o  tema 
Avanços  e  Desafios  na  implementação  do  Protocolo  MSE:  $  10.000,00; 
realização  do  2°.  Seminário  de  MSE:  $  18.000,00;  supervisão  para 

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54



acompanhamento  e  avaliação  do  Plano  Municipal  de  MSE:  $  13.000,00; 
capacitação para a rede: $ 60.000,00; total solicitado: $ 217.000,00 (duzentos 
e dezessete mil reais). Comissão de VDCCA – Solicitou $ 330.000,00 (trezentos 
e vinte e dois mil reais), para as seguintes ações: evento de mobilização do 18 
de Maio: $ 50.000,00; Seminário/formação para a rede: $ 50.000,00; Pacto 
Intersecretarias:  $  10.000,00;  Supervisão  $  20.000,00;  implantação  de 
programa piloto  para  atendimento  ao  autor  de  violências:  $  200.000,00.  A 
presidente  apresentou  solicitação  de  reserva  para  as  seguintes  ações  do 
CMDCA:  Realização  de  Diagnóstico  para  o  Plano  Decenal:  $  150.000,00 
(destinados  pela  CPFL  para  esta  finalidade);  criação  de  um  site  para 
participação  de  crianças  e  adolescentes:  $  100.000,00;  Celebração  do 
aniversário do ECA: $ 70.000,00; Formação para os Conselhos Tutelares: $ 
200.000,00;  Verba  para  Contingências:  $  100.000,00,  Seminário  de 
lançamento  do  Plano  Decenal:  $  60.000,00.  Total  a  ser  reservado:  $ 
1.820.702,00 (Hum milhão, oitocentos e vinte mil, setecentos e dois reais). A 
presidente Maria José sugeriu que a pauta fosse votada na próxima reunião 
extraordinária.  Sugestão  prontamente  acatada  por  todos  os  presentes.  4 – 
Plano  de  aplicações  de  entidades  (listagem  anexa)   Proposta  global 
aprovada  por  nove  votos,  considerando   01  abstenção  da  AEDHA,  02 
abstenções do PROGEN, 01 abstenção do Instituto Anelo e uma abstenção da 
APACC e 01 voto contrário para o plano de aplicação do Grupo Primavera. 5 – 
Conferência  Municipal  dos  Direitos  da  Criança  e  do  Adolescente  – 
Minuta de Resolução sobre os  Grupos de Trabalho.   Depois  de  várias 
discussões,  informes,  destaques,  correções  de  redação,  foi  devidamente 
aprovada a minuta de resolução com oito votos e uma abstenção da conselheira 
Eliane,  porque no momento da votação a mesma encontrava-se ausente da 
sala da reunião.  6 – Campanha Imprensa –  O tesoureiro CMDCA, Marcos 
Erbert falou do empenho do poder público e instituições, citando que ele e o 
conselheiro Simson têm participado de reunião com a Secretária Jane, com a 
finalidade  de  darem  uma  maior  visibilidade  ao  CMDCA.  Necessário  se  faz, 
esclarecer os destinadores sobre o novo procedimento. Sugeriu a necessidade 
de  Estratégia  de  Comunicação  através  de  peça  publicitária  esclarecendo  a 
necessidade de adequação da forma de repasse dos recursos do FMDCA tendo 
em vista o Marco Regulatório que deverá entrar em vigor em Julho de 2015, 
para não cairem as destinações para o FMDCA  e melhor esclarecimento das 
entidades,  pessoas físicas, jurídicas  e cidadãos em geral. Pauta prontamente 
aprovada por nove votos. Nada mais havendo a tratar, a presidente Maria José 
encerrou a sessão às dezessete horas e vinte minutos, e eu, Walter Rhis de 
Jesús, lavrei a presente ata.
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